
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 07/2023 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambien-
te do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao vigésimo quarto dia do mês de outubro de
dois mil e vinte e três, às 16 horas, a reunião ocorreu de forma presencial nas instalações
da Prefeitura Municipal de Tramandaí, na sala dos conselhos, no 3° andar,  em Reunião
ORDINÁRIA, atendendo a convocação do Sra. Presidente, conforme e-mail enviado em
seis de outubro de dois mil e vinte e três, deliberaram sobre assuntos constantes na Or-
dem do Dia, com a primeira chamada às 16 horas e última chamada às 16 horas e 20 mi-
nutos, contando com a presença dos seus membros titulares e suplentes: Viviane Tavares
Pimentel – titular (CRBio), PRESIDENTE, Carla Máximo Spencer – titular (OAB – Traman-
daí) – Vice – presidente,  e os Conselheiros Membros: Tatiana Soares José – titular (Se-
cretaria de Educação e Cultura), Victor Costa de Oliveira – titular (Secretaria da Saúde),
Camila Encine Marques – suplente (Secretaria de Pesca e Agricultura), Dalma Machado
dos Santos – titular e Emilene Goulart Berkaier – suplente (Secretaria de Meio Ambiente),
Jaques Eilert – titular (Secretaria de Obras), Marisol Peçanha Missaggi – suplente (Secre-
taria de Turismo), Maria Eduarda Fiorenzano da Silva – Suplente (Secretaria de Planeja-
mento e Desenvolvimento), José Roberto Prestes Madruga – titular e Paulo Pizzinato –
suplente (Sindicato dos Pescadores), Mariana Silva Camargo – titular (EMATER), Aura
Rosana Luca Jardim – titular (GAZS), Ricardo de Sampaio Dagnino – titular (UFRGS),
Kelly Nunes – titular (Associação Te Amo Bicho) e convidados: Procurador do Município
Dr. Luciano Reuter, Herik Sutil (Secretaria de Meio Ambiente) e Bruno R. Bavazetti (Se-
cretaria de Segurança, Transporte e Trânsito). Ordem do dia desta Reunião: 1) Análise e
aprovação de Ata 06/2023; 2) Análise orçamentos Te Amo Bicho – projeto castra-
ção; 3) Análise e votação da aquisição de escavadeira hidráulica (SMAM); 4) Análise
e votação pedido PATRAM; 5) Análise e votação aquisição de lixeiras/containers
(SMAM); 6) Aprovação aquisição ECOCICLOS – Gasz; 7) Poluição sonora – carro de
propaganda (solicitação de pauta AICITI); 8) Informes; 9) Assuntos gerais. Iniciada a
reunião, tendo em vista a presença de quórum, 1) Análise e aprovação de Ata 06/2023
aprovada por unanimidade; 2) Análise orçamentos Te Amo Bicho – projeto castração: a
conselheira Kelly apresentou os três orçamentos que contempla a castração e medicação
a longo prazo, a mesma lembrou da importância de incluir a medicação no processo licita-
tório, visto que muitos animais são de rua, e fica impossível administrar medicação nos
animais de rua castrados. Conselheira Emilene informou que a licitação está caracteriza-
da por peso do animal, e que a castração difere os valores entre felinos e caninos, a mes-
ma informou que a forma como foi elaborado o processo licitatório facilita a fiscalização e
controle dos animais castrados junto a clínica. Conselheira Rosana questionou se dessa
forma não perderíamos recurso, Emilene lembrou da diferença entre setor público e priva-
do, e diferença entre os valores dos serviços prestados. Conselheiro Victor questionou se
as clínicas orçadas têm interesse em entrar no processo licitatório. Emilene lembrou que
os orçamentos ervem como base para licitação. Os orçamentos foram entregues a Emile-
ne e Herik e os mesmos serão anexados ao processo licitatório. 3) Análise e votação da
aquisição de escavadeira hidráulica (SMAM): Conselheiro Jaques falou que a prefeitura
possui contrato em fase de finalização com a empresa que aluga a escavadeira hidráulica
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e lembrou da importância da mesma em diversas atividades. Conselheira Rosana falou do
lixão irregular localizado na Estância, Dalma lembrou que seria importante a aquisição da
máquina para limpeza de dunas, assim evitando a subida da máquina na mesma, já que o
braço hidráulico permite um alcance melhor. Engenheiro Mecânico Bruno falou das funci-
onalidades da máquina e da importância da aquisição da mesma. Conselheiro José Ro-
berto falou que os recursos para aquisição de maquinários, utilizados em todo município,
não deveria partir somente do Fundo Municipal do Meio Ambiente, que demais secretarias
deveriam usar seus recursos, falou também das necessidades de manutenção em muitas
áreas do município, lembrou de uma opção que seria investir em uma máquina de PVS,
que utilizaria os resíduos de obra, que observamos espalhados pela cidade. Conselheiro
Jaques lembrou que nem todas as ruas do município suportam PVS, devendo ser obser-
vado o trânsito de veículos no local. Conselheira Kelly questionou a destinação dos resí-
duos, lembrou que Imbé tem seu local de descarte. Conselheira Rosana lembrou que eles
se organizaram para tal atividade, questionou para onde são destinadas as carcaças de
animais, como os cavalos, lembrou que a SMAM sempre possuiu dificuldades para conse-
guir recursos para suprir suas necessidades, não obtendo ajuda de nenhuma secretaria, e
agora que tem recursos, todos querem comprar algo com o valor. Conselheiro José Ro-
berto falou que tudo envolve meio ambiente e que toda solicitação de compra cairá para
SMAM, por possuir recurso disponível. Procurador Luciano lembrou que sabemos das difi-
culdades da cidade, mas utilizamos os recursos de onde tem para aquisição. Kelly questi-
onou sobre a limpeza das ruas, José Roberto lembrou que falta incentivo ao turismo no
município. Procurador Luciano lembrou da dificuldade em cobrar IPTU e fazer o contribu-
inte manter limpo e cercado o lote, já que o órgão público não pode fazer a limpeza de ter-
ceiros. Conselheiro Ricardo falou do convênio UFRGS – Prefeitura de agricultura urbana,
que visa transformar esses terrenos em áreas de plantio. Conselheira Rosana lembrou
que existe legislação aprovando a utilização desses espaços. Conselheiro Ricardo lem-
brou que alguns cursos já foram ministrados, sendo formada duas turmas no último ano,
falou da importância em registrar em ata as denúncias trazidas em reunião, para serem
debatidas e chegarmos a uma solução. Conselheira Kelly lembrou que poderia ser desen-
volvido um aplicativo para denúncias. Houve votação e aprovação da compra de escava-
deira hidráulica. 4) Análise e votação pedido PATRAM: Devido a falta de representantes
da PATRAM para esclarecer dúvidas, o conselheiro José Roberto explicou a necessidade
da aquisição do reboque e motor para o barco, sendo esses no valor de R$ 20.970,00
(vinte mil novecentos e setenta reais). Procurador Luciano lembrou que será necessário
criar lei para realizar a doação do valor. Houve a votação, sendo aprovado por unanimida-
de. 5) Análise e votação aquisição de lixeiras/contêineres (SMAM): Dalma explicou a utili-
zação de contêineres, importância e local onde seriam dispostos. Conselheira Tatiana fa-
lou em ver se a empresa que realiza o recolhimento dos resíduos conseguiria coletar de
contêiner, já que necessita de caminhão especifico. Conselheiro Ricardo falou de realizar
uma campanha de conscientização ambiental para reciclagem do lixo, lembrou que resí-
duos orgânicos deveriam ter outra destinação, falou que deveríamos rever questões de
gerenciamento de resíduos nas próximas reuniões. Ficou estabelecido que a SMAM irá
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aprimorar o projeto, revendo quem fará o recolhimento dos resíduos e o mapeamento dos
locais, para então reapresentar em outra reunião. Conselheira Emilene pediu auxílio aos
conselheiros para projetos de Educação Ambiental, já que a SMAM não tem funcionários
para realizar a atividade, visto que ambos estão sobrecarregados devido ao crescimento
da secretaria. Conselheiro Ricardo falou que o convênio UFRGS – Prefeitura, contempla
atividades de Educação Ambiental. Conselheiro José Roberto sugeriu criar um Grupo de
Trabalho para realizar projetos de educação ambiental. 6) Aprovação aquisição ECOCI-
CLOS – Gasz: Conselheira Emilene explicou sobre a licitação em andamento para com-
pra de ecociclos, informou que já existe a ATA de registro de compra e que aprimorou o
projeto apresentado pelo grupo GASZ para compra de 30 (trinta) bicicletas. Conselheiro
Jaques falou da competição entre carroças e bicicletas, conselheira Rosana lembrou que
o objetivo é sensibilizar os carroceiros. Conselheiro Ricardo falou da restrição da passa-
gem dos carroceiros por determinadas ruas, que deverá passar pela Câmara de vereado-
res. Conselheira Emilene falou da durabilidade e da doação das bicicletas, que terá termo
de entrega e utilização. José Roberto lembrou do termo ser redigido de forma a não ocor-
rer  vendas  das  bicicletas.  Houve  a  votação  e  a  aprovação  por  unanimidade  de  R$
200.000,00 (duzentos mil reais) para comprar das bicicletas. 7) Poluição sonora – carro
de propaganda (solicitação de pauta AICITI): por não ter representes da entidade solici-
tante da pauta na reunião, a mesma foi transferida para novembro. 8) Informes: Conse-
lheira Viviane informou que o conselho foi convidado a participar da 2ª oficina do projeto
orla, que ocorrerá entre os dias 08 e 10 de novembro, no Centro de Inovação UFRGS, lo-
calizado na Avenida da Igreja, a mesma informou que será disponibilizado no whatsapp
do grupo o link para inscrições. 9) Assuntos gerais: Conselheira Rosana solicitou pauta
para a próxima reunião, sendo a comunicação nos finais de semana com a Prefeitura, PA-
TRAM e demais órgãos.  Eu, Viviane Tavares Pimentel, finalizo a redação da presente
ATA.
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